'¿Dónde quedaron las propiedades de Sheinbaum?'

JORGE RICARDO

ATIZAPÁN.- Tras la polémica que desató por criticar que Claudia Sheinbaum no tenga una casa propia, a pesar de los años que ha cobrado en el Gobierno, Xóchitl Gálvez preguntó dónde quedaron las propiedades de la candidata presidencial de Morena.

"Está raro que Claudia Sheinbaum, habiendo tenido puestos bien pagados, diga que no tiene una casa propia. Está bien raro, ¿no? Su marido recibía carretadas de dinero en efectivo y su familia tiene cuentas en el extranjero, en paraísos fiscales", planteó en un mensaje en video.

"Pero sobre todo, porque en el 2018 ella decía tener dos departamentos en Coyoacán, una casa en Tlalpan y una en Cuernavaca. La pregunta que te hago, Claudia, es ¿dónde quedaron tus propiedades? Deja de mentir y di la verdad", añadió.

Gálvez, candidata del PAN, PRI y PRD, mostró la declaración patrimonial de Sheinbaum, ex secretaria de Medio Ambiente,

ex delegada de Tlalpan y ex Jefa de Gobierno, quien antes del pasado debate la criticó por tener una casa propia mientras que ella paga renta.

La panista se refirió a Carlos Imaz, ex marido de Sheinbuam, que en 2004 fue exhibido recibiendo dinero del contratista del Gobierno de la Ciudad de México Carlos Ahumada.

En su video, Gálvez afirmó que tener un patrimonio propio debe de ser un derecho de todos, no un privilegio de pocos. "Conmigo todos los mexicanos tendrán derecho a una vivienda digna", sostuvo. En un mitin por la mañana, la candidata presidencial opositora recordó la crítica que le hizo Sheinbaum en el debate, y afirmó que si no tiene una casa propia es porque es mal administradora.

"Me reclamó que yo viva en una casa propia y que ella vive en un departamento rentado. Si a los 60 años no has podido hacer un patrimonio, eres bien güey, con todo respeto", le dijo, y fue viralizado en redes.



Gálvez en la explanada de la Alcaldía de Atizapán.





PRI, PAN y PRD se colgaron de la fama de Xóchitl, asegura

Lamentable, que los partidos de la alianza opositora la tengan secuestrada y la usen para beneficiarse, apunta

ALELHÍ SALGADO

EL UNIVERSAL

-nacion@eluniversal.com.mx

Jorge Álvarez Máynez aseguró que por sus antecedentes y trayectoria política, Xóchitl Gálvez fue "secuestrada" por la alianza PRI-PAN-PRD para colarse en la candidatura presidencial, por lo que hoy es usada por el poder político y económico de esos partidos para beneficiarse.

"Lamento mucho que la hayan metido en esta situación. Lamento mucho la mirada que le veía ayer, estar secuestrada por esos corruptos, por esos delincuentes que la utilizaron para ponerse en las listas prenominales, que utilizaron su fama, su trayectoria, sus antecedentes, que eran un poquito mejor vistos que el de sus partidos, para ponerse en posiciones plurinominales.

"No sé si ella se dé cuenta de que la utilizaron, no sé si se dé cuenta de que el poder económico, que el poder político la utilizó,

de que muchos de los que le dijeron que fuera candidata para salvar a México ya están apoyando a otra candidata. No sé si ella se dé cuenta, pero yo lamento mucho que esté pasando esa situación y que en medio quede yo", dijo tras reunirse con la jerarquía católica de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM).

El candidato presidencial de MC relató que pese a las descalificaciones y críticas que recibe de parte de la oposición y de Gál-

vez, él la saludó y la felicitó tras el debate presidencial. Lamentó que sea "víctima de *Alito* Moreno y Marko Cortés". Sobre las declaraciones en las que Gálvez criticó a las personas de 60 años que no han construido un patrimonio, Ál-

varez Máynez pidió al sector político detener los enjuiciamientos clasistas.

"Mi abuela trabajó toda su vida y murió en una casa rentada. Priorizó darle educación a sus hijos, quiso darle oportunidades a sus nietos, se murió trabajando y en una casa rentada. No puedo entender que haya ese tipo de enjuiciamientos en un país con la desigualdad que existe en México", lamentó. ●



No puedo entender que haya ese tipo de enjuiciamientos en un país con la desigualdad que existe en México"

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ Candidato presidencial



EL UNIVERSAL



Jorge Álvarez Máynez se reunió con la jerarquía católica de la Conferencia del Episcopado Mexicano.



La Jornada Sección: Política 2024-04-12 03:42:52

109 cm²

Página: 12

1/1

SHEINBAUM VISITA SAN LUIS RÍO COLORADO Y MEXICALI



▲ La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, dijo en Mexicali que en el periodo neoliberal los programas sociales eran usados "como condicionantes del voto" por el PRI y el PAN. "Los únicos que por convicción defendemos los programas y derechos del pueblo somos nosotros", sostuvo. Foto *La Jornada*



Se compromete a trabajar por la seguridad del país

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

POR ALEJANDRINA FRANCO

EXCELSIOR

alejandrina.franco@gimm.com.mx

El aspirante presidencial por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se reunió la tarde de ayer con la Conferencia Episcopal, en donde se abordaron temas como la seguridad, la educación y la migración.

"Los obispos son personas con una formación altísima, con una sensibilidad social impresionante y con una experiencia del conocimiento de la realidad mexicana en territorio innegable, entonces convierte en que este sea un diálogo verdaderamente útil, con temas en donde, sin duda, destacan la justicia, impunidad y seguridad", dijo el candidato.

También resaltó que otro de los temas fueron los jóvenes, en donde los obispos expresaron que existe una gran preocupación respecto a la migración de este grupo etario, así como por el estado en el que se encuentra el sector productivo mexicano, el campo, que provoca que los mexicanos se vean en la necesidad de migrar a otro país para tener una mejor calidad de vida.

Al terminar su reunión con el episcopado, el abanderado fue cuestionado por medios de comunicación respecto a la declaración que hizo Xóchitl Gálvez la mañana de ayer, en donde aseguraba que "si a los 60 años de edad no tienes un patrimonio, eres un wey", en referencia a la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, ante lo cual Máynez expresó su enojo de exista esta discriminación en el país.





Jorge Álvarez Máynez, candidato de MC a la Presidencia, también se reunió con la comunidad estudiantil de la UAEP.



Página: 1, 46



CLAUDIA SHEINBAUM

'EN MI GOBIERNO NO VA A HABER OCURRENCIAS' Y DEJA EN CLARO QUE SERÁ 'UNA NUEVA ETAPA'.

PÁG. 46

"SERÁ NUEVA ETAPA"

Claudia calla sobre si hará ajustes a lo realizado por AMLO

ELECCIONES 2024

En mi gobierno "no va a haber ocurrencias", aseguró la candidata presidencial del oficialismo, Claudia Sheinbaum, quien dejó en claro que, de ganar, su gobierno será "una nueva etapa", ya que el presidente López Obrador "tiene sus particularidades como persona" y "yo tengo mis particularidades como persona".

La morenista, desde Mexicali, remarcó que al Presidente "le va a tocar gobernar del 18 al 24" y "a nosotros nos va a tocar gobernar, porque vamos a ganar la elección, del 1 de octubre de 2024 al 1 de octubre de 2030".

La exjefa de Gobierno de la capital fue interrogada sobre si habrá alguna reorganización en el gasto público "para evitar algún tipo de obras y de ocurrencias".

"No va a haber ocurrencias", soltó Sheinbaum, quien luego corrigió: "En nuestros gobiernos no hay ocurrencias, no sé por qué planteas ese tema (...)".

-El Tren Maya no fue una ocurrencia? –esgrimió una reportera.

-No, no fue una ocurrencia -respondió Sheinbaum.

En otro momento, un reportero le cuestionó si todo lo hecho por el presidente López Obrador está bien y si no le cambiaría nada. "Nos va a tocar otro periodo. (...) Es una nueva etapa, pero va a continuar la transformación en nuestro país. Y vamos a avanzar con la transformación", dijo.

-Eduardo Ortega



The gustaria que Ramirez de la O siguiera en SHCP



Jorge Álvarez Máynez

Señala que huachicoleros financian campañas

Durante su visita al estado de Puebla, Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), acusó que en esta entidad hay candidatos huachicoleros de lo que llamó la vieja política.

En reunión con estudiantes en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Jorge Álvarez Máynez, también señaló que estos candidatos supuestamente ligados al tráfico de combustible, incluso se han presentado en eventos proselitistas de una de las candidatas a la Presidencia. "Lo que este país tiene que combatir es el crimen organizado, pero cómo lo va a combatir, si aquí, en Puebla, hay candidatos huachicoleros, de la vieja política. Vino una candidata a decir que va a combatir el huachicol y en el mitin tenía a un lado huachicoleros. Hay financiamiento ilegal en las campañas", subrayó.

Previamente, el emecista agradeció la invitación a este encuentro con estudiantes, al tiempo que criticó que las otras dos candidatas, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, decidieran no acudir, ello al asegurar que le tienen miedo a la juventud.

Por la tarde, el aspirante presidencial se reunió de manera privada con la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). Sobre este encuentro, la CEM informó en un comunicado que el candidato se manifestó a favor de la libertad religiosa y de expresión, derechos que consideró fundamentales.

El candidato destacó y reconoció el papel protagónico que desempeñan los obispos en los procesos democráticos del país. (Maritza Pérez)





La Razón de México Sección: México 2024-04-12 03:41:44

527 cm²

Página: 14

1/3

Ivonne Melgar publica biografía de la política hidalguense

"Xóchitl Gálvez ha podido surfear al margen de las cúpulas partidistas"

LA PERIODISTA ha recorrido de cerca la carrera de la candidata presidencial de la oposición; "hay 80 horas de investigación", destaca

Por Bibiana Belsasso

bibi.belsasso@razon.com.mx

vonne Melgar, una gran periodista, acaba de publicar una amplia biografía de la candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, titulada *Xingona*, un libro editado por Grijalbo. Durante años, por su profesión, Melgar ha recorrido de cerca la vida y carrera de Xóchitl Gálvez.

IVONNE MELGAR (IM): A mí me toca cubrir a Xóchitl Gálvez en su arranque de ese tránsito de empresaria a funcionaria con Vicente Fox, y justamente este libro recupera todo lo que fue la cobertura de esa polémica funcionaria que ahora se olvida que era zapatista y que hacía trinar de enojo a los panistas y a algunos priistas porque defendía la reforma que el EZLN y el subcomandante Marcos querían. Hay ochenta horas de investigación hemerográfica de un tramo de diez años.

BIBIANA BELSASSO (BB): Mucha de la investigación son crónicas que tú realizaste cuando cubrías la fuente presidencial.

IM: Efectivamente, y otras colegas que ahí estábamos en *Reforma* en ese momento dando cuenta de la primera alternancia, Bibiana, de la salida del PRI y la llegada de Vicente Fox.

BB: No solamente zapatista, Xóchitl fue trotskista en la universidad.

IM: Efectivamente, ella se autodescribe como trotskista en su juventud, lo ha dicho en varias intervenciones parlamentarias y bueno, ya sabes cuando nadie hacía caso, nadie escuchaba, pero cuando ya fue aspirante a estar en la boleta del próximo 2 de junio, pues incluso hubo polémicas de que no la habían conocido como un cuadro destacado.

BB: Ella dice que era una militante estudiantil, como tú también fuiste, estuvieron juntas en el movimiento del CEU, en la UNAM.

IM: Venía de un pueblo..., yo también fui militante del CEU, nos conocimos en el CEU.

Xóchitl venía de Tepatepec, un pueblo de Hidalgo, donde el enfrentamiento a los caciques, pues tenía que ver con cierta visión del comunismo y de la izquierda. Xóchitl Gálvez es muy dispuesta al diálogo y al intercambio y a contarte tras bambalinas qué sucedió y a recibir las preguntas que como escrutadores del día a día político nos gusta plantear y así fue, seguí después de su participación en el foxismo, ella se repliega un poco, pero luego busca la gubernatura de Hidalgo, ahí estuvimos como dándonos cuenta qué pasaba.

Yo cubría Presidencia de la República y desde la Presidencia de la República, ya teniendo columna, pues me interesaba saber qué pasaba en las entidades.

BB: Ahora, tú la conoces previo al 2000 cuando gana Vicente Fox. ¿Cómo ha ido cambiando la Xóchitl Gálvez de la época previa a Vicente Fox a la de ahora?

IM: Este libro Xingona documenta de alguna manera un tránsito que para mí es muy imprescindible y es pasar de la idea voluntarista de combatir la pobreza con su Fundación Porvenir, que distribuía papillas para los niños indígenas a un entendimiento de los problemas estructurales y del valor de la política, eso está ahí documentado en el libro, cómo se da cuenta que ser funcionaria es relevante, pero es más importante tener poder y hay una tensión en toda su historia permanentemente de no someterse a la disciplina de los partidos, pero sabe que éstos son indispensables para concretar proyectos.

BB: Ella era empresaria, no política.

IM: Eso es muy buen punto, incluso era ingenua y en un arranque con Fox que creyó que podía ejercer el cargo sin cobrar y ahí contamos cómo su asistente, Débora Arriaga, le dice: "No, pues si tú no cobras, Hacienda no te va a soltar recursos para que ejerzas el poder" y efectivamente, sí es una obsesión, justo por su origen, yo creo, de la autonomía financiera. Pero aprendió de política.

BB: Esteno es como uno de esos libros que legítimamente hacen todos los candidatos, ésta es una biografía reporteada, desde el punto de vista de una reportera, que eres tú, de una candidata presidencial.

IM: Este libro es una biografía política, literalmente, aunque recoge su infancia en Tepatepec, su vida universitaria en la Facultad de Ingeniería de la UNAM es una propuesta que me hace la editorial, una vez que ve un hilo de tuits que yo subo en junio, finales de junio, sobre que además de hablar de que había ido a tocar la puerta de Palacio Nacional, sería interesante recuperar lo que hizo con sus arranques.



La Razón de México Sección: México 2024-04-12 03:41:44

527 cm²

Página: 14

2/3

BB: Hay un capítulo que llama mucho la atención y es donde platicas de la hermana de Xóchitl que está en la cárcel acusada de secuestro.

IM: Fueron diez horas de entrevista directa para fines de este libro, combina semblanza y recuperación de otros hechos, y cinco encuentros divididos en estas diez horas. La más dura de las entrevistas, la más difícil fue la de preguntarle la reconstrucción de la acusación de su hermana, y ahí ella plantea que tiene dudas de si fue un montaje, incluso una venganza política y revela

detalles de cómo, si bien estaba distanciada en el momento en que detienen a la hermana, las hijas recurren a ella, se quedan con ella.

BB: ¿Todavía no tiene sentencia la hermana?
IM: No, no ha tenido sentencia aún, hasta el momento que seguimos, incluso hay un documento de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que ahí reproducimos, de asumir de que fue torturada cuando fue detenida la hermana Jaqueline Malinali.

BB: Jaqueline Malinali estaba alejada de Xóchitl en el momento en que es detenida, no se llevaban, no se veían, pero Xóchitl sí acoge a sus hijas.

IM: Se quedan las hijas con ella, nos cuenta ahí a detalle cómo las ayuda a salir adelante y montan todo un operativo de arropamiento de la hermana, pues cambia muchas veces de penal.

BB: ¿Si tuvieras que definir a tu personaje que es Xóchitl, ¿cómo lo definirías?

IM: Una política que ha podido surfear al margen y por encima de las cúpulas partidistas, y que capitaliza el llamado fenómeno de "la marea rosa" cuando su definición de que la oposición no está en los partidos sino en los ciudadanos, cobra una importancia en una oposición que en el momento en el que ella es apuntalada estaba destinada a ser testimonial.

BB: ¿Cómo sientes a Xóchitlen esta campaña presidencial?

IM: Ahorita habrá que saber qué tanto apoyo de sus partidos está recibiendo, en el libroyo documento cómo la dejan sola en Hidalgo y cómo incluso en la Miguel Hidalgo tuvo que pelear apoyo, creo que hay una tensión histórica en su relación con los partidos.

BB: A inicios de este sexenio tuvo un ofrecimiento del Presidente López Obrador. ¿Cómo se da este acercamiento?

IM: Va su hijo Andrés López Beltrán, con la ahora candidata Sheinbaum, a su casa, a Monte Camerún, que todavía vivía ahí, y Xóchitl les dice que no le puede aceptar ese ofrecimiento al Presidente porque ha hecho una apuesta de que va a terminar la gestión como alcaldesa y no puede interrumpirla, no la logran convencer.

Después en el libro contamos, ya en una entrevista, que ella lo había observado al Presidente en su estilo personal de gobernar, y consideró que no iban a poder hacer química ni complementarse, pues, por lo mismo, porque es una persona rebelde y difícil de disciplinarse.

Xóchitl Gálvez es muy dispuesta al diálogo y al intercambio y a contarte tras bambalinas qué sucedió y a recibir las preguntas que como escrutadores del día a día político nos gusta plantear"

Ivonne Melgar Periodista

ENTREVISTA IVONNE MELGAR

Formación: Es licenciada en Ciencias de la Comunicación por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Se graduó con mención honorífica con la tesis De las cenizas a los escombros, reportaje sobre la guerra civil salvadoreña.

Trayectoria: Trabajó para el periódico *Reforma* y actualmente se desempeña como reportera del diario *Excélsior*, donde cubre la fuente del Poder Legislativo. Además, es columnista y colaboradora en Imagen Radio y Cadena Tres.





La Razón de México Sección: México 2024-04-12 03:41:44

 527 cm^2

Página: 14

3/3



LA PERIODISTA Ivonne Melgar en Las Islas de Ciudad Universitaria, en una imagen de archivo.





